



LIONS MANSION 関西エリア
ライオンズマンションラインアップ



| 読者クラブ | 現物 | おでかけ | 本 | グルメ | 不動産 | 求人 | 国際・健康 | 兵庫の専門家 | 版図グッズ |

会社案内 | 広告のご案内 | お問い合わせ

2010年08月30日

神戸 阪神・北摂 東播磨 姫路・西播磨 但馬 丹波 淡路

文字サイズ(0)

HOME 但馬 記事

但馬

耕作放棄地を活用、建設業者が農業に挑戦 豊岡



耕したほ場の前で、第6次産業に詳しい県立大大学院の佐竹隆幸教授に、今後の展開を相談する新免さん(左)と田村さん(中央)=豊岡市日高町夏栗

豊岡市日高町の建設業者らが設立した農業生産法人が、耕作放棄地などを活用した野菜の栽培に挑戦している。但馬地域や神戸市内の直売所で好評を得ており、今後、加工業も含めた「第6次産業」への進出を視野に入れている。関係者は「但馬の風土や知恵を生かし、地域を元気にする農業のシステムをつくりたい」と意気込んでいる。

第6次産業は、農作物や水産物を生み出す1次産業と、製造する2次産業、3次産業のサービス産業を組み合わせ、商機を広げるという新しいビジネス様式。若者の働く場が少なく過疎傾向にある地域や、不況で市場規模の縮小が進む業界が注目し始めている。公共事業が大幅に減少している建設業界もその一つだ。

「少ない仕事を地元で取り合っても意味がない」と考えていた建設業の新免将さん(39)は、同時に地元農家からよく「跡取りがいない」という声を聞いていた。そこで、人的資源のミスマッチを解消する仕組みづくりができるいかと、農業分野への参入を決めた。

2年前、同じ構想を抱いていた同業者の田村寛さん(44)と商工会を通じて意気投合。2009年6月に新たに20代と50代の農業者2人を雇用して、農業生産法人「Teams」を設立した。重機を手早く操作して、耕作放棄地や資材置き場を整備し、土を入れて農地に仕上げていった。

本業の傍ら、試験的に野菜の栽培を続けていた田村さんが農業技術を担い、新免さんは地元の耕作放棄地の所有者と掛け合って農地を借り受けるほか、販路の開拓を図る。現在、耕作面積は4カ所で計2ヘクタール程度まで拡大。無農薬栽培のタマネギやオクラなども順調に育ち、直売所での売れ行きも上々という。パプリカやスイートコーンなど、少量多品種にも挑戦しながら、冬にはハウス栽培も始めるという。

地元特産品の生産者らと親交を広げ、地域資源を生かす商機も探る2人。田村さんは「農業は難しいが、素人なりの大胆な発想を大切にしたい」と語り、新免さんは「今まで知らなかつた人と出会い、刺激を受けている。総菜づくりや飲食店の運営に挑戦し、雇用の創出を実現したい」としている。

(長嶺麻子)

(2010/09/28 09:15)

ドコモ・au・ソフトバンク
使えるケータイ増えました

地域情報
たっぷり 神戸新聞モバイル